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本报讯 （记者 孙艳 ） 5G进
展如何 ？ 青少年近视眼如何防
控？ 参观量火爆的故宫如何开展
文物保护？ 昨天下午， 全国政协
十三届二次会议在京开幕。 在会
议开始之前， 今年两会的 “委员
通道 ” 率先开启 ， 中外记 者 把
百姓关注热点问题带进两会 ，
向来自不同界别的全国政协委员
发问。

王宁利委员：
近视眼防控必须是国家

战略、 全民行动
针对媒体提出的现在青少年

儿童视力下降十分严重的问题，
北京市推荐的全国政协委员、 北
京同仁医院眼科中心主任王宁利
提出， 近视眼防控必须是国家战
略、 全民行动。

王宁利介绍， 我国近视眼的
发生有三个特点： 小、 深、 高。
小就是发病年龄越来越小， 在幼
儿园5岁、 6岁的小孩就有近视眼
了 ； 高就是患病率居 高 不 下 ，
患病率已经顶到天花板了 ； 深
就是深度在加深， 近视眼已经成
为了影响千家万户、 国家关心的
问题了。

“我们眼科医生一直非常关

注， 2018年在党中央的关注下，
国家的八部委发布了青少年近视
综合防治的实施方案， 这个方案
突出了两个关键词 ： 全社会行
动、 国家战略。” 王宁利说， 这
里面还有两个关键词， “一增一
减”， “减” 是减少学生的负担，
但更准确的应该是减少学生的用
眼负担。 “增” 是增加户外活动
时间， 要保障青少年每天有1个
半小时到1小时的户外活动时间。

王宁利表示， 国家已经出台
近视眼防控指南， 把已经成熟的
技术做了介绍。 大家应该遵循国
家已经认定的技术。 比如， 眼保
健操做对了 ， 穴位做准 、 做认
真 ， 对缓解视疲劳绝对有用 。
同时， 近视眼防控的主战场和人
群应该向学龄前扩展， 学生在入
学前应该有150度的远视储备。

张云勇委员：
明年两会时可以大规模

使用5G手机
针对当前关注度极高的5G

进展问题， 全国政协委员、 中国
联通研究院院长张云勇表示 ，
5G现在确实 “非常热”， 中国 20
个省市区正在进行网络试点 ，
明 年 两 会 时 可 以 大 规 模 使 用

5G手机。
张云勇介绍 ， 5G手机和目

前大家现在手里的4G手机没有
什么差别 ， 但是它的速度却是
4G的好几倍， 下载1G左右的高
清大片只需要三秒钟 ， 而且5G
可以在家里、 办公室等场景连接
所有智能终端。

“大家一定关心什么时候才
能用上5G手机。 下半年， 5G手
机可以零星上市， 明年两会的时
候 就 可 以 大 规 模 用 上 5G手 机
了。” 张云勇说。

余留芬委员：
农村部分偏远山区期盼

2G覆盖
全国政协委员、 贵州盘县岩

博联村党委书记余留芬为边远地
区发声 ： 很多边远的地区 ， 2G
都没有覆盖， 这些地方也希望跟
城里人一样有网络。

余留芬介绍， 在广大农村的
很多边远的地区2G都没有覆盖，
而且经常在通电话时断断续续
的 ， 在有4G网的地方 ， 经常会
看到很多年轻人冒着寒冷的天气
在蹭网。 他们想把家里或者家乡
的土特产通过网络卖出去， 但是
因为网络他们没有办法去实现这

样的愿望。
身边的张云勇回应： “我们

会在乡镇 、 县城 、 农村广泛覆
盖 ， 有基本的上网和通信的保
障， 肯定能保证您那儿的电子商
务等活动， 请余书记放心！”

海霞委员：
希望通过推广普通话来

助力脱贫工作
全国政协委员、 央视主播海

霞回答记者提问时表示， 目前，
全国国家通用语言普及率已经接
近75%， 但西部等贫困地区普通
话普及率仍然很低。 “其实很多
青壮年只要学一点普通话， 就可
以走出大山。”

海霞认为， 西部贫困人群讲
不好普通话的主要原因就是没有
好的语言老师 。 她介绍 ， 近几
年， 自己的委员提案一直在关注
推进脱贫这个问题， 就希望通过
推广普通话来助力脱贫的工作，
提案得到了方方面面的支持和关
注。 比如去年中央广播电视总台
就汇集了优秀播音员主持人们给
中小学的语文课本录制了标准的
普通话示范， 同时还邀请了专家
级的老师来给孩子们录制经典古
诗文、 好听的故事、 童谣等。

宋纪蓉委员：
故宫与高校合作建中国

第一所文物医学院
今年春节， “紫禁城里过大

年” 活动一票难求。 这个背景下
故宫如何开展文物保护活动？ 全
国政协委员、 故宫文物保护医院
院长宋纪蓉表示， 目前展览还在
继续， 将持续至4月7日。 “展览
中， 将近1000件展品是首次公开
亮相 。 我们的文物医生妙手回
春， 把他们展现在观众面前。”

宋纪蓉介绍， 故宫文物医院
有161个文物医生， 每一件走进
文物医院的文物， 医生要用现代
的分析仪器设备进行科学分析检
测， 在基础上制定出最小干预的
文物保护方案。 文物医院2016年
底挂牌， 是全世界第一所文物医
院。 下一步， 故宫博物院将和一
些高校合作起来建中国第一所文
物医学院， 它就是为我们培养更
多实用型的、 符合文物保护修复
需要的人才， 也就是我们所说的
文物医生。

“我想， 经过几代人的努力，
中国的文化遗产能够得到更好的
保护， 这就是我们的心愿。” 宋
纪蓉说。

全国两会首场“委员通道”开通

明年两会时可大规模使用5G手机

本报讯 3日下午 ， 2019年全国两会
首场 “部长通道” 正式开启 ， 中国民用
航空局局长冯正霖、 退役军人事务部部
长孙绍骋、 国家文物局局长刘玉珠 、 国
家医疗保障局局长胡静林 、 国家国际发
展合作署署长王晓涛、 生态环境部部长
李干杰等六位部长就社会关注的热点问
题， 回答了现场记者的提问。

9月30日前大兴国际机场将投
入运行

谈到 “空中上网 ” 话题 ， 中国民用
航空局局长冯正霖透露 ， 现在大概有12
家航空公司300架飞机实现了空中上网 ，
拿手机可以 “游览天下”。

大兴国际机场建设有何进展 ？ 冯正
霖说， 我们确定了两个时间节点 ， “今
年的6月30日大兴国际机场将竣工验收 ，
今年的9月30日之前， 大兴国际机场将投
入运行。” 目前大兴国际机场的主体工程
已经全部完成， 现在正在进行机场的内
装修和机电设备安装调试工作。

运营目标方面， 冯正霖称， 在2022年
大兴国际机场将实现吞吐量4500万人次，
到2025年将实现机场吞吐量7200万人次，
民航局根据这个运营目标 ， 已经开始组
织进行了运行方案的筹备 ， 包括主基地
公司建设， 包括航权、 航线 、 时刻资源
配置方案等， 都在有序进行。

《退役军人保障法》 有望下半
年提交审议

退役军人事务部部长孙绍骋表示 ，
今年， 我们将着手制定11部法规和17个政
策文件。 这其中的 “重头戏 ” 是 《退役
军人保障法》 和 《关于加强新时代退役
军人工作的意见》。 这些法规文件从去年
4月份开始调研论证、 起草文稿， 反复征
求中央国家机关、 地方党委政府 、 业务
部门和军队有关方面的意见 。 目前 ， 各
方面基本上达成一致， 正在按程序报批。

孙绍骋说 ： “如果进展顺利 ， 《退
役军人保障法》 今年下半年可以提交全

国人大常委会审议。”

博物馆不是一般的庙会集市，
也不是娱乐场所

说到博物馆的未来发展 ， 国家文物
局局长刘玉珠指出 ， 现在博物馆处于
“成长期的烦恼 ”。 为什么这样说呢？ 一
方面是社会需求比较大 。 另外一方面 ，
博物馆发展比较迅猛。

刘玉珠强调 ， 因为博物馆首先是文
化遗产的机构， 尤其是遗址类博物馆和
古建筑为主体的博物馆， 它的文物安全、
文物保护是第一位的， 在这一点上不能
有任何的弱化和松懈。 但同时 ， 博物馆
又是公共文化教育和服务的机构 ， “它
不是一般的庙会、 集市， 也不是娱乐场
所， 它应该是高尚社会风气展示和引导
的场所。”

要将更多好药纳入医保
2018年抗癌药谈判落地的最新进展如

何 ？ 国家医疗保障局局长胡静林介绍 ，
去年国家医保局开展了抗癌药的谈判工
作， 17种抗癌药降价纳入了医保 ， 平均
降幅56.7%。

“目前看来， 抗癌药落地情况是比较
顺畅的。” 胡静林说， 到2018年底， 也就
一个多月的时间 ， 报销人数达到4.5万 ，
报销金额2.6亿元。

胡静林称 ，今年的任务 ，中央已经明
确，就是要把更多救命救急的好药纳入医
保，我们现在正在全力以赴抓紧工作。

谈及欺诈骗保话题 ， 胡静林称 ， 该
问题是比较严重的 ， 也是相当普遍的 。
国家医保局在去年9月份会同相关部门 ，
开展了打击欺诈骗保的专项行动 ， 已
查处违法违规定点医药机构 6.6万家 ，
其 中 解 除 协 议 1284家 ， 移 送 司法 127
家， “我们还查处了违法违规的参保个
人2.4万人， 移送司法487人。” 专项行动
挽回了大量医保基金的流失 ， 初步估计
超过10亿元。

“我们要坚决维护好医保基金的安

全 ， 绝不让医保基金成为新的 ‘唐僧
肉’。” 胡静林如是说。

中国对外援助始终坚持 “量力
而行、尽力而为”原则

有记者问 ， 今后中国在对外援助方
面有什么样的考量？ 对此 ， 国家国际发
展合作署署长王晓涛表示 ， 我们会始终
牢记中国仍然是一个发展中国家 ， 地区
之间、 城乡之间发展不平衡 ， 发展和改
善民生的任务还很重 。 “因此我们始终
强调， 中国的对外援助仍然属于南南合
作的范畴。” “量力而行、 尽力而为” 始
终是我们坚持的一项重要原则。

王晓涛强调 ， “我们会精打细算 ，
确保花好每一分钱， 也请大家放心。”

对污染防治绝不敢有丝毫懈怠
和马虎

怎样评价过去一年污染防治攻坚战
取得的成效， 新的一年生态环境部有哪
些新举措？ 生态环境部部长李干杰介绍，
2018年全国338个地级以上城市的PM2.5
平均浓度同比下降9.3%， 其中北京市下降
了12.1%， 这是在2017年 同 比 大 幅 下 降
20.5%的基础上又下降了12.1%， “应该说
还是来得很不容易”。

水的方面 ， 全国地表水好于三类的
水体比例同比增长3.1个百分点， 劣五类
水体比例下降1.6个百分点 ， 总体来讲 ，
生态环境保护领域的各项目标指标都圆
满地完成了年度计划， 同时也都达到了
“十三五” 规划的进度要求。

“但与此同时， 确确实实我们也应该
看到， 当前污染防治攻坚战面临的困难
和问题还不少 ， 挑战还很多 、 还很大 。
当前的形势一点也不容乐观 ， 甚至可以
说还相当严峻。” 李干杰说， 作为这场污
染防治攻坚战的主责部门 ， 生态环境部
也深感责任重大， “可以说是压力山大，
天天神经紧绷， 时时心中忐忑 ， 绝不敢
有丝毫、 半点懈怠和马虎。”

（中 新）

今年两会首场“部长通道”开启 六位部长回应热点问题

把更多救命救急的好药纳入医保
本报讯 在全国政

协十三届二次会议上，
工会界委员李守镇在
提案中表示 ， 坚持并
完 善 优 秀 工 人 代 表
在 群 团 组 织 中 兼 职
等 制 度 性 安 排 ， 提
升 其 政 治 地 位 ， 为
培养高素质劳动者提
供良好 “土壤”， 营造
良好氛围。

党中央 、 国务院
高度重视技能人才队
伍建设工作 ， 习近平
总书记指出 ： “工业
强国都是技师技工的
大国 ， 我们要有很强
的 技 术 工 人 队 伍 。 ”
“要树立正确人才观 ，
培育和践行社会主义
核 心 价 值 观 ， 着 力
提高人才培养质量 ，
弘 扬 劳 动 光 荣 、 技
能 宝 贵 、 创 造 伟 大
的时代风尚 ， 营造人
人皆可成才 ， 人人尽
展其才的良好环境 ，
努力培养数以亿计的
高素质劳动者和技术
技能人才。”

李守镇在提案中
表示 ， 要加强对劳模
精神 、 劳动精神 、 工
匠精神内涵的理论研
究， 推动社会形成共
识。 设立 “大国工匠
奖”， 作为技术技能人
才的最高奖项 。 继续
提高各级党代会代表、
人大代表和政协委员
中工人的比例 ， 坚持
并完善优秀工人代表在群团组织中兼职
等制度性安排， 提升其政治地位。 加强
劳动教育， 开展生产实践， 让孩子们从
中小学甚至幼儿园就到田间地头、 到工
厂车间学习劳动， 用劳动 “立德树人”。
文学艺术界要创作更多反映劳动者可歌
可泣、 优秀品格的文艺精品， 引领全社
会崇尚劳动、 尊重劳动者。 （中 工）
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